



■ CME Weiterbildung · Zertifizierte Fortbildung Review article

- 427 Analgesie in der Notfallmedizin**
 Analgesia as an important component of emergency care
 B. Stork · K. Hofmann-Kiefer
- 437 CME-Fragebogen**
 Questionnaire

■ Stellungnahmen und Leitlinien Statements – Guidelines

- 419 Notfallmedizinische Versorgung der Bevölkerung. Einführung zum Eckpunktepapier aus akutmedizinischer Sicht**
 Emergency medical care of the general population. Introduction to the position paper from the acute medicine viewpoint
 K.-H. Altemeyer · B. Dirks · C.K. Lackner · K.H. Schindler
- 421 Eckpunktepapier zur notfallmedizinischen Versorgung der Bevölkerung in Klinik und Präklinik**
 Position paper on clinical and preclinical emergency medical care of the general population
 agsw · INM · BÄK · BAND · DGAI · DGCH · DGK · DGNC · DGU · GNPI · ASB · BKS · DRK · JUH · MHD · SKRD

■ Notfall aktuell – Für Sie gelesen Emergency today – Journal club

- 423 Dichtigkeit supraglottischer Atemwegshilfen bei simulierter ösophagealer Druckerhöhung**
 Seal of supraglottic airway devices in simulated elevation of oesophageal pressure
 S. Bercker
- 425 Verminderte Magenbeatmung vs. optimierte Thoraxkompressionen**
 Minimizing stomach inflation vs. optimizing chest compressions
 T. Danninger · V. Wenzel

■ Verschiedenes Miscellaneous

- 422 Mitteilungen der DIVI** News of the DIVI
- 439 Termine** Forthcoming meetings
- 440 Vorschau** Preview
- 440 Impressum** Imprint

Titelbild: Mathias Ernert, DLRG Heidelberg

Zielsetzung der Zeitschrift

Notfall + Rettungsmedizin richtet sich an den erfahrenen Notarzt und den angehenden Notfallmediziner sowie an das gesamte Notfallteam. Der Schwerpunkt der Zeitschrift liegt in der prästationären Versorgung von Notfallpatienten mit Schnittstelle zu Klinik, Qualitätsmanagement und organisatorischen Fragen.

Übersichtsarbeiten behandeln aktuelle Fragestellungen der Notfallmedizin und geben einen Überblick im Sinne eines „State of the art“. Die Summe der Einzelthemen bietet dem Leser eine aktuelle Gesamtdarstellung und reflektiert die Fortschritte des Gebietes. Hohe Relevanz für die tägliche Arbeit steht im Fokus der Beiträge. Frei eingereichte Originalien präsentieren aktuelle Studien im Bereich der Notfallmedizin und fördern den wissenschaftlichen Austausch.

Alle Manuskripte werden von Experten begutachtet. Originalarbeiten und Kasuistiken durchlaufen einen Peer Review Prozess mit zwei externen Gutachtern und folgen in diesem Zusammenhang den „Uniform Requirements for Manuscripts Submitted to Biomedical Journals“ vom Oktober 2007 (www.icmje.org/icmje.pdf).

Beiträge der Rubrik „CME Weiterbildung · Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten.

Aims & Scopes

Notfall + Rettungsmedizin, the German Interdisciplinary Journal of Emergency Medicine, is primarily aimed at emergency physicians. The content focuses on pre-inpatient acute medical care of emergency patients with an interface to the clinic and quality management.

Unsolicited original articles present important clinical studies aimed at promoting scientific exchange and knowledge.

Comprehensive reviews describe the most recent advances in the field of emergency medicine. Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present the verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review. All articles of „Notfall + Rettungsmedizin“ are reviewed. Original articles and case reports undergo a peer review process with two external reviewers, in this regard, they follow the guidelines of den „Uniform Requirements for Manuscripts Submitted to Biomedical Journals“, October 2007 (www.icmje.org/icmje.pdf).

Declaration of Helsinki: All Manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki according to the author guidelines for original papers.

Indexed in Science Citation Index Expanded, EMBASE and Scopus